
 

第２８回総会議事録 

１,開催日時 
開 会 令和３年７月２６日(月)午後１時２５分 議

長 
佐 藤 清 悦 

閉 会 令和３年７月２６日(月)午後１時４７分 

２,開催場所 山田町役場 ２階 特別会議室 

３,出席委員  議席番号 氏    名 出欠 議席番号 氏    名 出欠 

[出席者数] １ 中 村 あ づ 子 ○    

出席  ７人 ２ 瀬 川 智 宏 ○    

欠席  ０人 ３ 芳 賀 惣 衛 ○    

欠員  ０人 ４ 平 澤 義 浩 ○    

[凡  例] ５ 小  林  隆  広 ○    

 出席  ○ ６ 佐 々 木  茂 ○    

 欠席  ／ ７ 佐  藤  清  悦 ○    

不応召 ×       

４ ,職務の為会

議場に出席し

た者の氏名 

職名 氏      名 職名 氏      名 

局長 佐 々 木 幸 博 次長 志 和 一 実 

主事 小 林 徹   

５,会議書記 主事 小 林 徹   

６,議事録署

名人 

議席番号 氏    名 議席番号 氏    名 

３ 芳 賀 惣 衛 ４ 平 澤 義 浩 

７,議事内容      別添のとおり 

  



７,議事内容 

 

―議 決 事 項― 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 案 等  議 決 状 況  

議案番号等 議     案     等     名 付議 可決 

議案第９２号 農地法第３条の規定による許可申請について １ １ 

議案第９３号 農地法の適用外証明願いについて １ １ 

議案第９４号 
山田町農地パトロール（利用状況調査）実施要領の制定につ
いて 

１ １ 



 

８,会議の概要 

 

○議長（佐藤 清悦） 

それではただいまから、令和３年７月開催、第２８回山田町農業委員会総会を開会いたします。慣

例によりまして、山田町農業委員会憲章を朗読いたします。ご起立お願いいたします。 

 

（憲章朗読） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。それでは日程に入る前に事務局は、前回総会以後の委員の

活動状況の報告をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（活動状況報告） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。ただいまの出席委員数は７名で、全員出席していますので、

総会は成立しております。また、最適化推進委員の方々も全員出席でございます。 

これより本日の議事日程に入ります。日程第１、議事録署名委員の指名を行います。山田町

農業委員会会議規則第１３条の規定により当職において指名してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。異議なしと認め議事録署名委員に、３番、芳賀委員と４番、平澤委員を指名いたしま

す。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に、日程第２、議案第９２号、農地法第３条の規定による許可申請についてを議題といた



します。事務局は説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第９２号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。次に現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○２番（瀬川 智宏） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい、２番。 

 

○２番（瀬川 智宏） 

それでは、現地調査の結果を報告いたします。農地法第３条の現地調査結果を報告いたしま

す。番号１の現地調査は、午前１０時４７分から豊間根石峠地区の申請地で行いました。立会

人は、地区担当の芳賀慶一委員と申請者の〇〇さんです。境界は申請者の説明と畦畔等で確認

できました。特に、問題がないと判断できたことから、許可相当とみてまいりました。ご審議

のほどよろしくお願いいたします。以上です。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。現地調査結果報告がございました。ご質問、ご意見があれば

お願いいたします。 

 

○５番（小林 隆広） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい、５番。 

 

○５番（小林 隆広） 



いいでしょうか。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○５番（小林 隆広） 

営農計画書のところなんですけれども、ちょっと私の…（聴取不能）…水稲及び栗を栽培す

るということで営農計画書にあがってます。で、７月から１０月までが水稲の３０日ずつ従事

することになっているんですけれど、田植えって普通は５月からだと思うんですけれど。７月

からで米がなるか。ちょっとこの辺が営農計画的にうまくないのかなと思います。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 ご指摘のとおりでございますが、申請書。こちらの申請が今月に出されたものということで、

実際、前倒ししてやっているんですけれども、７月の申請だということでですね、ここについ

ては７月からの営農計画を記載したものであるということでございます。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

よろしいですか。 

 

○５番（小林 隆広） 

 はい。わかりました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。他にご質問、ご意見があればお願いいたします。ありませんか。よろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。それでは議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 



はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第９２号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に日程第３、議案第９３号、農地法の適用外証明願いについてを議題といたします。事務

局は説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第９３号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。次に現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○２番（瀬川 智宏） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい、２番。 

 

○２番（瀬川 智宏） 

それでは、農地法の適用外証明願いの現地調査結果を報告いたします。番号１の現地調査は

午前８時５３分から山田長崎地区の申請地で行いました。立会人は、地区担当の齋藤清利委員

と、申請者の〇〇さんです。境界は、申請者の説明とコンクリート杭で確認できました。仮設

郵便局の跡地であり、現況が宅地となっていることから農地に復旧することは困難と判断し、

証明相当とみてまいりました。ご審議のほどよろしくお願いいたします。以上です。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。現地調査の結果報告がございました。本案についてご質問、

ご意見があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 



はい。なしという声がございましたので、本案を採決いたします。本案を原案のとおり決定

してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご異議なしと認めます。よって議案第９３号は原案のとおり証明することと決定され

ました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に、日程第４、議案第９４号、山田町農地パトロール（利用状況調査）実施要領の制定に

ついてを議題といたします。事務局は説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい、事務局。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第９４号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。山田町農地パトロール実施要領について事務局の説明が終わ

りました。ご質問、ご意見があればお願いいたします。また、今年も色の塗り方が微妙に変わ

ってます。いつもの耕作の緑が遊休農地ということでちょっと、毎回毎回、少しずつずれてま

すが皆様からのご質問とか確認はございませんか。 

 

○６番（佐々木 茂） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○６番（佐々木 茂） 

 ていうことは、耕作地は色なしっていうことですか。 

 

○議長（佐藤 清悦） 



赤レ点、黒レ点。あとは、あの、次の農地利用最適化推進委員会でもこの問題については議

題がありますので。ご質問、ご意見はございませんか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。じゃああの、もしございましたら次の最適化推進委員会の時にお願いいたします。そ

れでは本案を採決いたします。本案を原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第９４号は、原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

以上で本日の議事日程を終わります。来月の予定をお知らせいたします。現地調査は８月１

８日水曜日午前９時から予定しております。調査委員は、３番 芳賀委員にお願いいたします。

よろしいですか。 

 

○３番（芳賀 惣衛） 

はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。お願いいたします。総会は、８月２５日、水曜日、午後１時３０分から、役場２階、

特別会議室で開催いたします。これをもちまして第２８回山田町農業委員会総会を終了いたし

ます。お疲れ様でございました。 


